
Protokoll der Fachschaftssitzung
Fachschaft Mathematik

5. November 2018

Beginn: 18:03
Ende: 21:21
Anwesende: Anton, Simon, Tabsi, Jonas T., Felix, Min, Flo, Franny, Lukas, Carsten, Catrin,

Nadine, Jan, Martin, Justus, Christian, Noah, Hendrik, Emma, Leo, Kate, µMicky,
Gabriel, Daniel, Claire, Dennis, Peter, Jonas L., Max

Redeleitung: Justus
Protokoll: µMicky, Jonas T.
Newsletter: Justus

Post
• Wir haben Informationszettel zur BK der Nachfolge Frau Bruders bekommen.
• Herr Roch hat uns die finale Version des Klausurplans zugeschickt.
• Andi hat uns Rückmeldung zur studentischen Mitgliedschaft in der AMS gegeben. Hans Wurat
wird nicht das studentische Mitglied sein dürfen, also betrauen wir Peter Fürstenau mit der ehren-
vollen Aufgabe.

Termine Datum
FreWe-Vortreffen 07.11. um 18:00 Uhr in S2|07–109
StuPa 14.11. um 19:00 Uhr in S1|03–121
Prä-Stuss 27.11. um 18:00 Uhr
Tag der Lehre 28.11.
Stuss 29.11. um 14:00 Uhr
FBR 07.12.
HoBIT 29.–31.01.19
MMA 08.02.19

Arbeitsaufträge Zuständigkeit
ATM-Treffen Franny, Emma
Rechte bei Einsichten Flo, Daniel
SEK Carstrin
Feedback Studibefragung Peter
Tafelwand Carsten
Hygiene-Box Saskia
Rollo Daniel
WISH Justus
KoMa-Forschung Flo, Kate, Nadine
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TOP 1: BK Nachfolge Kümmerer
Die Stelle zur Nachfolge Professor Kümmerers soll zeitnah neu ausgeschrieben werden. Der genaue
Text ist noch nicht fertig, aber es werden bereits Vertreter für die Berufungskommission gesucht. Von
studentischer Seite sollen zwei Mitglieder entsandt werden. Wir entscheiden uns für Tabea Roßwinkel
und Gabriel McCracken. Sollte die Stelle als Fachdidaktikstelle ausgeschrieben werden, werden wir
gegebenenfalls noch einen der Entsandten durch einen Lehramtsstudierenden ersetzen.

Kurz-TOP 2: Neue Mitglieder auf den Fachschaftsverteilern
Felix lädt alle Neulinge auf der Fachschaftssitzung ein, sich auf die Mailinglisten fs@mathebau.de und
fs-sitzung@mathebau.de einzutragen. Interessenten schreiben bitte eine Mail an root@mathebau.de.

TOP 3: KoMa
Flo berichtet von der vergangenen KoMa. Einige der Gesten, die zur Vereinfachung der Kommunikation
genutzt werden, wurden geändert. Die Meldung nach unten steht nun nicht mehr für einen sehr kurzen
Einwurf zum aktuellen Kommentar, sondern für eine Meldung zum gleichen Thema, die auch hinten
angestellt werden kann. Das neue Symbol für den kurzen Einwurf ist die Meldung nach unten mit
beiden Händen. Der Schweigefuchs wurde durch die Schweigeschildkröte, eine nach unten geöffnete
gekrallte Hand, ersetzt. Die übrigen geänderten Handzeichen benutzen wir nicht regelmäßig.
Es wurden drei Resolutionen beschlossen:

1. Wird für eine Berufungskommission ein Anforderungskatalog aufgestellt, soll die Bedeutung der
Lehre stärker im Vordergrund stehen.

2. Es soll keine Online-Wahlen an Universitäten geben, da sie derzeit technisch noch nicht sinnvoll
umsetzbar sind.

3. Bevor man zu einer letztmaligen Wiederholungsprüfung antreten muss, soll es das Angebot eines
Beratungsgesprächs geben.

Es gab die Idee, sich für die Ausrichtung einer KoMa in einigen Semestern zu bewerben. Nadine, Kate
und Flo prüfen organisatorische Voraussetzungen.

Kurz-TOP 4: Regal reinigen
Aufgrund der geringen Beteiligung beim Aufräumen des Fachschaftsraums wurde das Regal nicht
gesäubert. Carsten, Catrin, Jan und Daniel erklären sich bereit, das morgen Nachmittag um 16:00
Uhr in Angriff zu nehmen.

TOP 5: FSK
Vor zwei Wochen tagte die FSK.
Das 806qm öffnet diesen Monat seine Türen. Wir sind alle herzlich zur Eröffnungsparty am 10.11.
eingeladen.
Die Fachschaften haben über ihre Orientierungsveranstaltungen berichtet. Es kam zu Schwierigkeiten
aufgrund zu geringer Raumgrößen. Außerdem wirkte das Polizeiaufgebot im Zusammenhang mit dem
Besuch Angela Merkels auf einige Ersties abschreckend. Einige Raumbuchungen wurden ignoriert. Die
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Informatiker bitten darum, das Piloty in der OWO nicht als öffentliche Toilette für alle Fachschaften
zu nutzen. Es wurde die viele Werbung, zum Beispiel auf Pullovern, und der hohe Alkoholkonsum
einiger Fachschaften kritisiert.
Mit TUCaN laufen einige Dinge nicht rund. Peter (peter@mathebau.de) sammelt Feedback und leitet
es dann an die FSK weiter.
Außerdem darf die FSK einen weiteren Vertreter im Senat, im Wahlvorstand und in der Universi-
tätsversammlung stellen. Bis jetzt gibt es noch nicht viele Interessenten, ihr könnt euch also gerne an
unsere FSK-Vertreter wenden, wenn ihr euch das vorstellen könnt.
Die Fachschaft Architektur beklagt sich über die aktuellen Zustände an ihrem Fachbereich. Viele
Professurstellen sind vakant, es sind dringend Renovierungen nötig und einige Veranstaltungen werden
nicht angeboten. Der FB Architektur hat in diesem Zusammenhang eine Demonstration veranstaltet
und einen offenen Brief an das Präsidium verfasst. Der FB01 und der FB03 sehen ähnliche Probleme
in einigen Jahren auf sich zukommen. Wir hoffen, dass der Fachbereich Architektur und das Präsidium
eine geeignete Lösung finden, wollen mit einer gemeinsamen Stellungnahme aber warten, bis wir auch
die Sichtweise des Präsidiums auf das Problem kennen.

TOP 6: Erasmus-Programm
2020 wird Erasmus neu ausgehandelt. Besonders eine geplante Formulierung wurde sehr kontrovers
diskutiert: In Zukunft soll für die Universität die Möglichkeit bestehen, die finanzielle Zuwendung
zurückzuverlangen, wenn weniger als 10 CP pro Semester im Ausland erworben wurden. Die FSK
wird sich in diesem Zusammenhang mit dem Dezernat VIII treffen und sammelt Meinungen zu die-
sem Vorschlag. Im Kreise der Fachschaft debattieren wir unsere Position dazu. Wir können verstehen,
dass es von Seiten der Universität erwünscht ist, zu kontrollieren, dass ein Auslandssemester wirklich
zum Studium genutzt wird und nicht nur als bezahlter Urlaub. Allerdings sehen wir es kritisch, dass
Studienfortschritt alleine in CP gemessen werden soll. Mindestens eine Härtefallregelung und eine
Staffelung der zurückzuzahlenden Beträge wären wünschenswert. Außerdem sollte der Rückzahlzeit-
raum nicht zu knapp bemessen sein. Ein alternativer oder zusätzlicher Vorschlag wäre, Professoren an
der Auslandsuniversität um eine Bestätigung zu bitten, dass im Semester ein angemessener Aufwand
für das Studium betrieben wurde. Wir finden keinen Konsens zu einer konkreten Formulierung.

Kurz-TOP 7: Seminare der Fachschaft
Nadine bewirbt das FaSer und das SoFa. Das FaSer wird vom 01. bis zum 03. Februar und das
SoFa vom 29. bis zum 31. März stattfinden. Interessenten können sich im FS-Wiki oder per Mail an
nadine@mathebau.de anmelden. Die Kosten des FaSers werden komplett übernommen, für das SoFa
fällt eine Eigenbeteiligung für die Verpflegung an.

TOP 8: Adventskalender
Flo sucht für den Adventskalender Personen, die mit den Profs Termine vereinbaren. Martin, Gabriel,
Kate und Tabsi unterstützen Flo dabei. Außerdem sammeln wir Vorschläge für Professoren, die wir
bitten wollen, einen Termin beim Adventskalender zu übernehmen.

B-TOP 9: → siehe B-Teil
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